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Niederschrift 
 
über die 7. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Horstedt 
am 01.10.2020 im Gaststätte Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:50 Uhr 
 
Anwesend: 
Schulverbandsvorsteher Timo Jensen 
Schulverbandsvertreterin Silke Clausen 
Schulverbandsvertreter Thomas Carstensen 
Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch 
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Michael Hansen 
Schulverbandsvertreter Martin Petersen 
Schulverbandsvertreter Ilke Christiansen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Schulleitung GMS Mildstedt Anja Moeskes 
Amt Nordsee-Treene Sabine Röse als Protokollführerin 
sowie 2 Gäste 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 
6. Sitzung am 10.12.2019 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
7. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und För-

dervereinsvorsitzenden 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 

2019 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 und über die Ver-

wendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
11. Beratung über Möglichkeiten zur Umgestaltung des Schulhofes 
12. Sachstand Digitalpakt 
13. Beschlussvorlage zur Elektronikversicherung der iPads aus dem Sofortausstat-

tungsprogramm 
14. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die Erstellung einer 

Brandschutzordnung für die Schulverbandsliegenschaften 
15. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die Überprüfung der 

elektrischen Anlagen und Betriebsmittel der Schulverbandsliegenschaften 
16. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Sportfahrten zum DGZ Arle-

watt ab August 2019 
  
 Nicht öffentlich 
17. Personalangelegenheiten 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 

 

Der Schulverbandsvorsteher begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich 
und stellt die ordnungs- und fristgerechte Ladung zur Sitzung fest. Die Schulverbandsver-
sammlung ist beschlussfähig. 

 
2. Feststellung der Tagesordnung 
a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte    
 

 

a) Es gibt keine Dringlichkeitsanträge 
b) Es wird einstimmig beschlossen, für den TOP 17 Personalangelegenheiten die Öffent-
lichkeit auszuschließen, da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder be-
rechtigte Interessen Einzelner dies erfordern. 
 

 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 6. Sitzung am 10.12.2019       
 

 

Die genannte Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
 
 

 
 

 
4. Einwohnerfragestunde       
 

 

Der Gast Herr XXX erkundigt sich nach den geplanten Maßnahmen, um die Grundschule 
auch für umliegende Gemeinden attraktiver zu machen. Die verschiedenen Möglichkeiten, 
wie Flyer, Imagefilm, soziale Medien u.ä. wurden rege diskutiert. Einigkeit herrschte darüber, 
dass die Schule ein „Image“ finden muss, mit dem sich die Schüler und die Lehrer identifizie-
ren können und das die Besonderheiten der Schule unterstreicht. Evtl. könnte auch der Ju-
gendgemeinderat um Unterstützung bei der Ausführung gebeten werden. 
 
 

 

 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers       
 

 

Timo Jensen berichtet: 

• Die Baumaßnahmen für die Brandmeldeanlage sind fast abgeschlossen. Es wurden 
im Zuge dessen Netzwerkleitungen mitgezogen, die zusätzlichen Kosten hierfür (ca. 
1.300 €) werden aus dem Digitalpakt gezahlt. 

• Die in der Schule vorhanden Computer sind nicht mehr Stand der Technik. Durch die 
geplante Ausrüstung mit mobilen Tablets ist das Vorhalten einen Computerraumes 
nicht mehr nötig, der Computerraum soll ein Klassenraum werden.  

• Der ehemals geplante Werkraum soll in einen Mehrzweckraum umgestaltet werden. 
Die Gelder der Böttcher-Stiftung, die für den geplanten Werkraum gedacht waren, 
können unter bestimmten Voraussetzungen auch für den Mehrzweckraum verwendet 
werden. (z.B. wenn im Mehrzweckraum auch Technisches Werken stattfinden kann, 
denn gefördert werden lt. Satzung der Böttcher-Stiftung zusätzliche freiwillige Ange-
bote, die der SV nicht leisten muss, z.B. Angebote wie Technisches Werken)  

• Evtl. kann bei der Böttcher-Stiftung ein weiterer Antrag gestellt werden, hier könnte 
z.B. LogiTech gefördert werden. 

• Neues Mobiliar für eine Klasse wurde angeschafft (Tische und Stühle) 

 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 

 

Der Bauausschuss berichtet: 
Es gibt keine größeren Baumaßnahmen, eine Brandschutztür wurde erneuert. 
Im Kita-Bereich könnte die Verschönerung / Verbesserung des Außenbereichs möglicher-
weise durch die Aktiv-Region gefördert werden. Voraussetzung ist jedoch eine Umgestal-
tung. Dies soll im Kita-Ausschuss, evtl. in enger Zusammenarbeit, besprochen werden. 
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Der Sportausschuss berichtet: 
Es hat sich viel bewegt, größtenteils auch dadurch, dass ein neuer Pächter für das Sportler-
heim tätig ist. 
Die Flutlichtanlage ist in Ordnung gebracht worden. 
Eine Sitzung findet erst im neuen Jahr statt 
 
 

 
7. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 
Fördervereinsvorsitzenden       
 
 

Die Schulleitung, Frau Moeskes, berichtet: 
Es gibt in Horstedt z.Zt. 68 Kinder in 4 Klassen. Davon besuchen 29 Kinder die 3. und 4. 
Klasse. Hier wird teilweise in Nebenfächern gemeinsamer Unterricht erteilt. 
Ein Teil des Organisatorischen wurde nach Mildstedt verlagert, z.B. Erstellen von Elternbrie-
fen u.ä. 
Es muss eine Backup-Sicherung der Landesdatenbank erfolgen, hier gibt es noch Probleme 
für den Zugriff auf die Datenbank. 
Für die „Haushaltsplanung“ gab es (Wunsch-)Listen, hier fiel auf, dass bisher Zusatzhefte 
bzw. Arbeitshefte vom Schulverband gezahlt werden. Hier könnten ggfs. Einsparungen erfol-
gen. Die Eltern müssten diese Hefte dann selber zahlen. 
Im Zuge des Digitalpaktes wurden Leih-I-Pads angeschafft, 7 Stück für den Standort  
Horstedt. 
 
Der Förderverein berichtet: 
Corona-bedingt gab es keine Sitzung. 
Es soll Werbung in den Elternversammlungen für den Förderverein gemacht werden, denn 
es werden dringend neue, aktive Mitglieder gebraucht. 
 
Stellvertretend für die Nachmittagsbetreuung berichtet Timo Jensen: 
Die Nachmittagsbetreuung hat noch keinen festen Raum, möglicherweise könnte im Ober-
geschoß ein Raum dafür vorgesehen werden. 
Eine Vertretungskraft wird noch gesucht. 
Es gibt neues Geschirr für die Nachmittagsbetreuung 
 

 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

 

Es gibt keine Anfragen aus der Schulverbandsvertretung. 
 

 
 

 

 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszah-
lungen 2019       
 

 

Der Jahresabschluss 2019 wurde geprüft. Die über- und außerplanmäßigen Aufwendun-
gen / Auszahlungen einstimmig genehmigt. 
 

 
 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 und über die 
Verwendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
 

Olaf Mikosch verliest die Prüfung der Jahresrechnung des Schulverbandes für das Haus-
haltsjahr 2019. Der Schulverbandsversammlung wird empfohlen, den Jahresabschluss zu 
beschließen und von dem Jahresüberschuss in Höhe von 82.673,13 € den Betrag von 
62.160,25 € der allgemeinen Rücklage und 20.512,88 € der Ergebnisrücklage zuzuführen. 
Die Ergebnisrücklage beträgt dann 109.695,75 €, dies sind 33 % der Allgemeinen Rücklage. 
 
Der Jahresabschluss 2019 wird gemäß der Beschlussempfehlung des Ausschusses zur 
Prüfung der Jahresrechnung einstimmig beschlossen. 
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11. Beratung über Möglichkeiten zur Umgestaltung des Schulhofes       
 

 

Beim Vorplatz ist die Teerdecke abgängig. Es könnte zunächst Material durch Horstedter 
Gemeindearbeiter ausgeglichen werde, das Material lagert in Mildstedt. 
Möglich wäre bei Umgestaltung eine Förderung durch die Aktiv-Region. 
 

Bei der Gestaltung und Ausführung könnten die Klassen und die Lehrer evtl. eingebunden 
werden und auch der Fahrradunterstand berücksichtigt werden. 
Es soll Rücksprache mit dem Bauamt erfolgen. 
 

 
12. Sachstand Digitalpakt       
 
 

Es wurde im Zuge dessen 7 Leih-I-Pads für den Standort Horstedt angeschafft. 

 
13. Beschlussvorlage zur Elektronikversicherung der iPads aus dem Sofortausstat-
tungsprogramm       
 

 

Der Schulverbandsversammlung liegt eine Sitzungsvorlage über die Elektronikversiche-
rung der iPads zur Digitalisierung der Schulen vor. Für die o.g. angeschafften iPads ‚(/ 
Stück Standort Horstedt) wird empfohlen eine Elektronik-Versicherung bei der Fa. Provinzial 
in Höhe von 40,00 € jährlich je I-Pad (bei einer Selbstbeteiligung i.H.v. 50,00 € je Schaden-
fall) abzuschließen.  
Es wird einstimmig beschlossen, wie empfohlen die o.g. Versicherung abzuschließen.  

 
14. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die Erstellung 
einer Brandschutzordnung für die Schulverbandsliegenschaften    
 

 

Der Schulverbandsversammlung liegt eine Sitzungsvorlage des Bauamtes über die Erstel-
lung einer Brandschutzordnung für öffentliche Gebäude vor. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig die Erstellung einer Brandschutz-
ordnung für die Liegenschaften 

• DGZ Arlewatt, Sportheimweg 7, 25860 Arlewatt 

• Kindergarten Olderup, Hauptstraat 7, 25860 Olderup 

• Grundschule Horstedt, Haupstraße 8, 25860 Horstedt 
 

 
15. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die Überprüfung 
der elektrischen Anlagen und Betriebsmittel der Schulverbandsliegenschaften    
 
 

Der Schulverbandsversammlung liegt eine Sitzungsvorlage des Bauamtes über die Über-
prüfung der elektrischen Anlagen und Betriebsmittel nach DVGU Vorschrift 3/4 in den 
Liegenschaften des Schulverbandes Horstedt vor. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschießt einstimmig, den Auftrag für die Überprüfung der 
elektrischen Anlagen und Betriebsmittel an den wirtschaftlichsten Anbieter, Firma OMS 
Prüfservice, Kolumbusstraße 14, 22113 Hamburg, zu vergeben. 
 
 

 

 
16. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Sportfahrten zum DGZ 
Arlewatt ab August 2019       
 

 

Der Schulverbandsversammlung liegt eine Beschlussvorlage der Schulabteilung bezüglich 
der Vergabe der Sportfahrten der Schulklassen von der Grundschule Horstedt zum 
DGZ Arlewatt und zurück vor.  
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig, die Fa. Autokraft für die Sportfahr-
ten Horstedt-Arlewatt und zurück ab 01.08.2019 zu dem angebotenen Preis in Höhe von 
73,82 € zuzüglich MwSt pro Fahrt zu beauftragen. 
 
 

 

 
Für den folgenden Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen, da 
überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzelner 
dies erfordern. Die Gäste verlassen den Sitzungsraum. 
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Nicht öffentlich: 
 
 

17. Personalangelegenheiten       
 

 

… 

 
 

 
 

 
Schulverbandsvorsteher Timo Jensen stellt die Öffentlichkeit wieder her. Es sind kei-
ne Gäste mehr anwesend. 
 
 
Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und 
schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
__________________________________________________________________________ 
Schulverbandsvorsteher    Schriftführerin 
 
 
 


	Ende der Sitzung: 22:50 Uhr

